
第 412回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 27年６月 12日（金） 

   午後２時 から 午後３時 15分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（６名） 

遠藤  隆  会長 

白畑 範子  委員 

大森 桂子  委員 

内宮  眞  委員 

米澤 慎悦  委員  

高橋 真紀  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室長  千 葉  彰 

若者女性協働推進室主査 木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

審議に先立ち、関向前委員の後任となる大森委員に対し辞令書を交付。 

千葉室長の挨拶に続き、木野下主査から「リベンジポルノ防止法について」と

題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、６名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が高橋委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 



       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

【白畑委員】 

  今回は青少年保護の教訓台となるようなものが多く、全冊指定でお願いし

たいと思います。 

  １番は、タイトルからして指定にして欲しいという感じがありますし、自

殺志願者等これを聞いた人も心奪われるのかなあと思ったりしまた。 

２番は、パッと見は週刊誌的な、芸能かなんかのやらせみたいな芸能リポ

ート的な内容に見えたのですが、低年齢のキーワード、小学生とか児童とか、

そういう言葉が出てきて、高校生なんかが鵜呑みにしてしまう結果にもなり

うるような内容だと思いましたし、いじめによる殺人がかなり詳しく書いて

あり、逆に手口にもなりかねないと思ったので指定にしていただきたいとい

うことです。 

  ３番は、芸能人の覚せい剤とか、殺人の詳細、いじめに結びつくような画

像がありました。 

  ４番に関してはマンガで、コンビニなんかに普通に置いてありそうな表紙

で手に取りやすいと思ったのですが、内容を見ると全部に該当するような内

容でした。 

  ５番はいつものもので、１，３に該当するような内容で、特に性的刺激の

強い内容だと思いました。 

【内宮委員】 

全冊指定でお願いします。 

  いつもの通り嫌な気分になりながら読ませていただきました。 

青少年という観点から、全て５冊とも指定に該当ということです。 

  １番は、マンガでの性的な表現、少年犯罪を助長する表現がありました。 

  ２番は、性的な写真、生き埋めとか死体の処理方法、中学生のキャバクラ

とかパチンコ、パチスロでの不法行為とかの記述がありました。 

  ３番は、性的な感情を表現するもの、それ以外でもリベンジポルノとか冷

凍庫の中に死体を捨てる、そのような表現がありました。 

４番はマンガですが、これは大きな１，２，３それぞれに該当するような

部分が表現がされていると思いました。 

最後の５番は、隠し撮りで、普段気にしない所を強調して隠し撮りし、卑

劣な感じがしましたし、スリに関してのやり方が詳細に記述されているとい

うことで、全て指定でお願いします。 

【高橋委員】 



  私も全冊指定とさせていただきました。 

  今回は全体的に犯罪の記事が多くて、特に川崎の未成年の記事が４誌で具

体的に取り上げられていました。記事で読むと特に残虐性が際立ち、読んで

いて非常に苦しくなる内容で、未成年には悪影響があるのではないかと思い

全冊指定とさせていただきました。 

  １番と４番は、５月にもこの出版社のコミックがあったと思うのですが、

要注意な出版社という印象を受けたので、注意していきたいと思っておりま

す。 

  ２番、３番は、卑わいな写真が多かったので、指定とさせていただきまし

た。 

  ５番も全体的に下品な内容で、１に該当すると思い指定とさせていただき

ました。  

【米澤委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  総じて、残虐的、暴力的な内容がどの雑誌にもあって、最近の特徴として

そういうものが多いという印象を受けました。 

  １番と４番はマンガですが、特に４番は、タイトルは絶望社会ですが、マ

ンガということもあって入りやすいということを考えると要注意だと思いま

した。 

  ２番、３番、５番に関しては、卑わいな写真が多く、特に２番はＪＫが結

構多かったのですが、ＪＣ，中学生までついに下がってきた。おまけに小６

からだという記事もあって、非常に低年齢化というのが心配で、影響されな

ければいいなと思いました。 

【大森委員】 

  ショックしないよう気を付けながら見させていただきました。 

やはり全冊指定にさせていただきたいと思います。 

  ４番は、上村君の写真と実名入りで、あまりにも非道徳的な表現が多いと

思いました。 

それから、全般に感じたのは、恐怖の写真とかストレートないかにも興味

をそそりそうな写真が多すぎるという印象を持ちました。 

そういうわけで、全冊指定とお願いしたいと存じます。 

【遠藤会長】 

はい、どうもありがとうございました。 

最近、少年犯罪が過激化して、集団暴行による事件が非常に目立っている

わけですが、そういったものを丸写しで手口を書いている。しかも裁判が終

わっていないので、本当にそうかどうかもわからない。単にマスコミのもの

を結びつけただけのものだと思うのですが、非常に危ないものが多いと思い

ますので、当審議会といたしましては全冊指定ということで答申させていた

だきます。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 27年７月９日（木）を提案。    

 


